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ISTITUTO COMPRENSIVO STATALE “TOSCANINI” 

 
 

M2/P23: modello verbale 
 

Verbale n. 3 

 In data 27 marzo 2014 alle ore 17.00 presso la sede dell'Istituto Comprensivo 
“Toscanini” di Casorate Sempione ha avuto luogo l'incontro tra i componenti 

della commissione mensa per discutere il seguente ordine del giorno: 

1. Lettura e approvazione verbale precedente; 

2. Verifica e approvazione del servizio.  
 

Coordina la riunione doc. Marzolo Luana  
Funge da segretario doc Marzolo Luana 

Risultano presenti:  Dr. Broggini, Sig.ra Grimoldi e Dr. Codari Luca per la ditta 
fornitrice,Pozzi Eleonora, Saporiti Luisella, Pisani Cinzia, Casarotto Valentina, 

Tonetti Lorenza. 
Risultano assenti: doc. Riccio Maria 

 
Analisi e discussione dei punti all'o.d.g.: 

1.Viene letto ed approvato il verbale della seduta precedente. 
2Si presenta all’assemblea il Dr. Codari Luca, come Responsabile Regionale 

della ditta appaltatrice. 
Si chiede di essere avvisati con anticipo in caso di assenza di un 

rappresentante della ditta fornitrice, così  da poter rinviare la riunione. 
La doc. Marzolo fa presente che ora il furgone della mensa, se ci sono bambini 

in cortile, viene lasciato vicino al cancellone. 
In merito alla detersione periodica dei locali mensa la Sig.ra Grimoldi riferisce 

che alla Sc. dell’Infanzia quotidianamente vengono deterse le sedie (a 
rotazione ogni giorno 10 sedie circa). La Sig.ra Pozzi chiede che, oltre alla 

detersione dei locali a giugno, venga effettuata una pulizia anche a settembre, 

prima della riapertura delle scuole. 
Si prende visione della tabella riportante le grammature, si nota che comunque 

nemmeno questa volta riporta un timbro ASL che ne certifichi l’attendibilità. Il 
Sig. Broggini precisa che il documento integrale da cui sono state estrapolate 

tali grammature indicate dall’ASL di Varese, consegnate alla segreteria 
dell’Istituto Comprensivo Toscanini, è depositato presso il Municipio ed è quindi 

ivi visionabile seguendo le procedure previste dalla normativa. 
La Sig.ra Casarotto prende la parola e si fa portavoce del malcontento 

generalizzato dei genitori, creatosi in seguito a singoli episodi che, sommati tra 
loro, lo hanno generato: lo yogurt scaduto (in tal senso viene chiesto al Sig.r 

Codari di andare incontro ai genitori, che non dovrebbero pagare la frutta per 
quel giorno,anche con uno sconto di soli 10 centesimi), insufficienza del piatto 

unico “bruscitt”, pane insufficiente, vassoi sporchi, cambio menù non 
comunicato (no pizza), minestra o pasta non sufficienti. 
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A fronte di un pagamento, per il quale si esige puntualità, i genitori esigono 
pulizia e precisione.  

I docenti , i genitori ed il personale A.T.A. confermano la diminuzione notevole 
delle porzioni e il fatto che alla Scuola Primaria sia capitato che non bastassero 

il primo e il pane, spesso le porzioni sono le medesime per bambini della scuola 
primaria e alunni della secondaria, senza considerare il divario di età. La frutta 

risulta ancora spesso acerba. Si pone, inoltre, il problema del piatto unico, 

perché chi non mangia quello rimane digiuno, alle lasagne e ai bruscitt 
andrebbe affiancato qualcos’altro. 

La Sig.ra Pozzi chiede come sia possibile sbagliare così tanto in merito al cibo 
da ordinare, soprattutto per la carne per i “bruscitt”. 

Il Dott. Codari risponde che il pane viene ordinato a chili e non a porzioni, a 
volte vengono consegnati panini che pesano 70g l’uno e non 50g, quindi, ad 

una verifica, il peso risulta giusto, in realtà il n. dei panini diminuisce. Per il 
resto attribuisce gli errori all’inesperienza del cuoco. 

In merito alla frutta acerba riferisce che viene ordinata settimanalmente, 
quindi dovrebbe bastare una maggiore attenzione nel valutare quale frutta 

servire prima. 
Chiede inoltre che il modulo per la rilevazione della soddisfazione da parte dei 

docenti sia compilato quotidianamente, così da poter agire tempestivamente 
nella risoluzione di eventuali problemi. 

La doc. Saporiti fa presente che nel menù estivo sono ritornate le polpette di 

ceci; fa notare anche che i genitori confrontano, tramite il sito, i menù delle 
scuole dell’Istituto e si chiedono la motivazione di determinate scelte.  

La Sig.ra Grimoldi replica che, non avendo l’ASL approvato il menù invernale 
con le modifiche, l’Amministrazione Comunale non ha ritenuto opportuno 

modificare il menù estivo, che rispetta le linee guida, nonostante l’azienda si 
sia mostrata disponibile ad apportare eventuali cambiamenti. Dovrebbe essere 

l’Amministrazione Comunale, quindi, a prendersi la responsabilità delle 
modifiche apportate al menù. Il Dott. Codari aggiunge che da circa un anno e 

mezzo le direttive dell’ASL sono molto più rigide, comunque si cercherà di 
sostituire le polpettine di ceci. 

La Sig.ra Pisani sottolinea che questa eccessiva rigidità da parte 
dell’Amministrazione Comunale non porta nulla di positivo, perché, come già 

detto in passato, se i bambini arrivano a casa affamati, a merenda mangiano 
spuntini non sempre salutari. Ricorda inoltre che non venga proposto il kiwi 

come frutto, causa di forti reazioni allergiche. Il Sig.Broggini, rispondendo alla 

Sig.ra Pisani, riferisce che l’Amministrazione Comunale non intende discostarsi 
dalla tabella dietetica approvata dall’Autorità sanitaria anche al fine di agire 

coerentemente con le indicazioni dietetiche fornite dal progetto di educ. 
alimentare, in cui sono stati coinvolti alunni, insegnanti, genitori. 

La doc. Saporiti chiede se è possibile modificare con pastina il passato di 
legumi. Alla Sc. dell’Infanzia non sarà proposta la coscia di pollo, ma il pollo a 

pezzetti e la frittata sarà con le verdure a parte. 
Si sottolinea anche in questa occasione la disponibilità di tutto il personale 

della cucina e della loro volontà di servire i pasti accuratamente.  
La Sig.ra Casarotto chiede inoltre che i verbali e la tabella con le grammature 

siano esposti in bacheca oltre ad essere pubblicati sul sito. 
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La seduta è tolta alle ore 18.30.  

Data, 27/03/14 

Firma del Segretario 

f.to Luana Marzolo 

 


